
城事·热点

2010年11月12日 星期五 编辑：冯荣达 美编/组版：夏坤

C13
今日烟台

500公司开始热态调试
热水到家要经三个循环，居民家的暖气会逐步热起来

本报11月11日讯(记者

孔雨童) 11日，记者从烟台

市500供热公司获悉，500首

站当日已经开始加热，100多

个换热站已经开始换热，除

了远端住户，市民在家可以

感到温热。

11日，在烟台市500热力

公司，随着调度员一声令下，

本年度的热态调试正式开

始。“现在要进行的是根据用

户远近，调控流量、阀门，让

水流量满足用户需求，保持

温度平衡，”500热力公司的

宋工告诉记者，热水从首站

到用户家里要经过三个循

环。首先，是首站循环，通过

蒸汽将循环水加热，注入一

级网内，这时的水温可达110

度左右。然后，是一二级网循

环，在一级网通过板式加热

器将温度传到二级网，二级

网的水温能达到80度左右。

最后，二级网热水通过水泵

注入到用户的散热器内，最

终完成热水进家。

据介绍，目前每小时将

有一万多吨热水在管网内循

环，以2度/小时的速度逐步

升温，目前居民家中的水温

能达到60度左右。正式开始

供暖后，将根据天气的变化

随时调整水温。

此外，500供热公司工

作人员特别提醒市民，这几

日如果家中暖气不热，可能

是距离首站较远，需要耐心

等待，千万不要私自放水。

工作人员表示，市民有问题

可以拨打500公司的热线电

话，将有专业人员前去检查

处理。

黄山南街33号楼

供暖前期暖气为啥总不热
凤凰台路85号楼

为啥六年了还没供上暖
本报11月11日讯(记者 崔岩

见习记者 岳天硕) 自从2005年小

区锅炉房关闭，凤凰台路85号楼的供

暖就成了问题。10日，记者采访了解

到，不能供暖只因这座楼远离小区，

成了一座“孤岛”。

“问了供热公司，还是没有供暖

的希望，今年已是第六年不能供暖

了。”10日，家住凤凰台路附近的居民

给本报问暖热线打来电话反映。

10日下午2点，记者来到凤凰台

路85号楼。记者看到，这是一座独立

的楼宇，楼后几百米处再无其他住

宅楼。

“这座楼上有40多户住户，每年

都被冻得苦不堪言。”住户曹女士向

记者诉苦，前几年不供暖，住户们还

一起去供热公司反映过，但是一直无

果而终，对于今年是否供暖，居民已

经不抱任何希望。

“这栋楼是1999年烟台德通公

司开发建造的，原先打算自备锅炉

供暖，但是后来公司倒闭了，这栋

楼便无人问津了。”住户王女士告

诉记者。

中台居委会一位工作人员告诉

记者，居委会正为居民和供热公司提

供一个解决的平台，着力解决这栋楼

的供暖问题。至于具体解决方案，由

于居委会主任不在，无法给予答复。

烟台500供热公司客服中心一位

姓李的工作人员告诉记者，由于凤

凰台85号楼，自建造之初便没有铺

设暖气管道等设施，而且与周围小

区相距甚远，有大道相隔，若要供

暖，需要修路以便重新铺设管道，技

术难度很大，供热公司一直无法解

决此事，今年依然无法供暖。至于具

体解决方案，还需向市政府及城管

部门请示。
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本报11月11日讯(记者 冯荣达)

今冬供暖即将开始，然而黄山南

街33号楼的住户却犯起了愁，因为每

年的供暖季前期20天左右，住户家里

的暖气片都不热，不得不多次找供热

站工作人员放水，非常麻烦，住户担

心今年还是这个情况。11日，供热站

相关负责人表示，因为特殊原因，这

种情况暂时没有好的解决方法。

11日中午，记者来到位于黄山南

社区最南面的33号楼。居民霍先生告

诉记者，自从四五年前开始供暖，供

暖季前期家中暖气片不热的情况就

一直存在。“最严重的是屋里最南面

的那个暖气片，经常冰凉冰凉的。有

的时候晚上热，早上起来就不热了，

有时刚弄好，中午又不热了。有一年，

家里有小孩住，怕小孩冻着，只要不

热，我就要打电话给供热站，要他们

来人看看。电话几乎每天都要打，确

实很烦，但是也没办法。”

“还好，大概20天左右，供暖就开

始正常了，”居民孙女士告诉记者，供

热站的人来了就用一种方法，那就是

放水，“难道就没有别的办法吗？”

烟台500供热公司黄山供热站的

郝班长告诉记者，33号楼的情况比较

特殊，这栋楼是整个黄山供热网的最

南末端，地势也是最高的。这样，整个

黄山供热网的气体都会积压在这栋楼

的供热管道，就会导致这栋楼的供暖

不畅。只要有居民反映到供热站，供热

站都会不厌其烦给居民解决问题。

郝班长表示，由于33号楼是老

楼，采取的是上供下回系统，气体积

压的多了，只能不断放水放气，暂时

还没有好的解决办法。如果以后安上

一户一阀系统，情况就会好很多。希

望居民能够谅解，供热站会竭尽全力

为居民服务。

工作人员正在热态调试。

记者 孔雨童 摄


